

Editorial

La REFXXII–Santiago del Estero se desarrolló entre el 27 de septiembre y el 1 de octubre de 2021, en un contexto especial. Como consecuencia de la pandemia, solo el acto de apertura fue presencial, tuvo lugar en la Universidad Nacional de Santiago del Estero y fue transmitido en directo, el resto de las actividades se realizaron exclusivamente de manera virtual. Sin embargo, la convocatoria fue muy numerosa, y dejó cifras como las siguientes:

- 20 países;
- 450 participantes;
- 25 coordinadores;
- 125 trabajos recibidos;
- 14 conferencias;
- 5 mesas de diálogo;
- 5 simposios;
- 8 sesiones de discusión;
- 6 cursos;
- 8 presentaciones de materiales.

No solo se contó con la presencia de destacados expertos en enseñanza, sino que, en las mesas de diálogo con especialistas, también se pudieron abordar diversas cuestiones sociales e inquietudes cotidianas, y los cursos autoasistidos brindaron herramientas que suman al trabajo docente. Asimismo, los autores pudieron socializar sus producciones mediante una galería de materiales.

Hago público, en nombre de las Secretarías Provinciales de APFA (Sgo. del Estero-Unse y Añatuya-Instituto Gotau) y del CEN, nuestro profundo reconocimiento a quienes hicieron posible esta reunión desde distintos roles. Especialmente, a la Comisión Académica de Evaluadores y a los revisores, gracias a cuyo desempeño, hoy podemos presentar los trabajos que fueron expuestos en las sesiones asincrónicas y los simposios.

Este número extraordinario, que me honra presentar, contiene una sección de avances de investigación, pero no se limita a eso. El dinamismo de las aulas también se hace presente, mediante una sección destinada a relatos de experiencias, como una manera de promover la participación de los docentes, que es uno de los cometidos de estas reuniones de enseñanza. Esperamos que el lema de esta REF “Enseñar física para la ciudadanía” los acompañe en su lectura y en las discusiones que esta suscite.

¡Reciban un afectuoso abrazo!

Claudia B. Anriquez
Coordinadora de REFXXII-SANTIAGO DEL ESTERO